

# CERCLE DES AMITIES CREOLES DE LA CREUSE

## 11 Rue de Braconne – 23000 GUERET



### ASSEMBLEE GENERALE DU 24 FEVRIER 2018



## PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 24 FEVRIER 2018

Ouverture à 16 h 20 de la séance par le président, Christian BONVICINI en présence de Mme Martiale ROBERT pour la Mairie de Guéret, 11 membres du bureau et 43 personnes.

### Personnalités excusées :

M. Le Préfet de la Creuse

Mme Goska – Directrice du Foyer des Jeunes Travailleurs de la Creuse

Monsieur Andrieux – Directeur Départemental de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations

Monsieur LOZACH – Monsieur JEANSANNETAS - Sénateurs

### Membre du bureau excusé : Francois Barnaud

Le Président remercie Madame ROBERT, représentante de la Mairie de Guéret, de sa présence parmi nous.

## 1) RAPPORT MORAL

Il est présenté par le Président.

*Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, Chers partenaires, Chers amis et adhérents, bonjour à tous.*

*Je tiens en premier à vous remercier pour votre présence et vous souhaite la bienvenue à l'Assemblée Générale de notre association.*

*Le Cercle des Amitiés Créoles de la Creuse, depuis sa création en 1988, entre dans sa trentième année d'existence. Comme par le passé il continue de mettre en œuvre des actions de promotion de la culture créole et de la vulgariser auprès du public creusois dans un esprit de partage et de convivialité. Ses actions se déroulent de manière régulière en présence de personnes de tous âges et offrant pour certaines toute leur singularité. Ce qui amène notre animateur à rencontrer lors de ses interventions des profils si différents allant du bébé à la personne âgée ou à celle atteinte de déficience psychique, tant et si bien que l'on se demande comment il fait pour assurer la maîtrise sereine et qualité de ses interventions. La réponse tient en peu de mots car nous connaissons tous : le charisme, la sensibilité et la grande expertise de Jean Pierre lui permettant d'aborder chaque situation et d'en tirer sa quintessence.*

*Des rencontres donc ; dans les RAM, les crèches, les écoles, les Centres de loisirs, les EPHAD, les MAS, avec la différence des univers de chacun, où, l'échange et le partage favorisent l'expression et le respect de tous. Nous saluons sa grande disponibilité et son engagement auprès de l'association bien qu'il soit à la retraite depuis 18 mois.*

*Nous sommes aussi engagés dans la tenue de nos manifestations que sont les Saveurs Réunionnaises et le Festival Kreuzéol, deux temps forts autour de la création, de la découverte des cultures et de la rencontre. Ces deux espaces favorisent la présence de publics divers, ouvrent à la mixité sociale, renouent des liens intergénérationnels. Ils permettent aussi le prolongement des ateliers vers l'extérieur en donnant la possibilité aux*

*personnes, grâce à leurs accompagnants, de passer d'un espace protecteur et intime à celui plus ouvert de la vie sociale.*

*Le Cercle des Amitiés Créoles est impliqué dans la vie locale et répond favorablement aux sollicitations de ses partenaires : collectivités locales et associations. Il apporte sa singularité culturelle comme partenaire lors des manifestations et des actions locales comme : Refus de la misère, Nuits d'été de Guéret, Resto du Cœur, Festival des Solidarités...*

*Nous avons durant des années accompagné des stagiaires et étudiants de l'île de la Réunion puis d'autres DOM venant suivre ou poursuivre une formation en métropole, pour certains par choix en Creuse. Cet accompagnement individualisé ou collectif n'est pas toujours facile, ni pour eux ni pour nous, mais il a contribué par la présence d'un lien humain personnalisé à la réussite de leur parcours. Cette action comme nous l'avions déjà signalé s'est réduite progressivement suite à des orientations différentes et changements politiques des Conseils Départementaux respectifs. Par ailleurs le choix d'orienter les flux et les parcours de formation vers les grandes métropoles est en place depuis quelques années et fait sentir ses effets. Ne viennent en Creuse que des stagiaires pour des formations spécifiques AFPA: logistique, aide à la personne, sécurité... et stages assistants sociaux hors département que nous avons contribué à mettre en place avec l'appui de l'ancien Conseil Général de la Creuse.*

*L'année 2017 a donc été une année riche et très active à travers les animations, les ateliers, les manifestations, la journée dédiée aux adhérents et bénévoles. Nous avons noté une fréquentation importante d'un public qui semble se fidéliser. Cette année nous offre aussi un équilibre financier positif dû en partie au changement de statut de notre animateur.*

*Tous les axes de notre activité associative répondent aux orientations préconisées par la CAF pour la reconnaissance du CACC comme Espace de Vie Sociale et pour lequel elle assure un soutien financier.*

*C'est une belle année 2017 que nous venons de remplir :*

- Riche en rencontres, partage et amitiés*
- Forte, par notre implication sur le territoire*
- Ouverte vers des partenaires associatifs*
- Résultats et retour positifs en direction de nos partenaires et bénévoles actifs, sans qui nous ne serions rien.*

*Je remercie chaleureusement les membres du bureau et nos bénévoles, ce sont le moteur et l'énergie de nos actions ! Grâce à eux nos projets et notre présence active dans le territoire sont assurés.*

*Je remercie également les associations qui sont engagées avec nous, les partenaires qui nous soutiennent, leur contribution et nous permettent d'accomplir nos actions.*

*Je vous remercie cher public pour votre écoute attentive.*

*Nous répondrons à vos questions après le déroulé des différentes présentations.*

**Vote : Le rapport moral est adopté à l'unanimité des votants.**

## 2) RAPPORT D'ACTIVITE

Présentation des activités et actions portées par le Cercle en 2017 par une vidéo réalisée par François Barnaud, et incluant le film de Guillaume Cousty sur les Saveurs et Contes. La qualité de la présentation est soulignée par le public. Christian rappelle alors tous les partenaires qui nous ont soutenus en 2017 :

-la Caisse d'Allocations Familiales qui par la reconnaissance de notre association comme espace de Vie Sociale devient notre principal soutien, le Conseil Départemental de la Creuse, la DDCSPP et la Ville de Guéret qui, outre sa subvention apporte son soutien logistique et technique.

Nous remercions les adhérents, les sympathisants et tous les bénévoles du CACC,

Les associations :

Troupe Euzot-

El Fogolar del Monpy,

Association Mahoraise de la Creuse

Association franco-espagnole de Bourgneuf

Le centre social tsigane

La section ados de la MJC de La Souterraine

L'association des parents d'élèves turcs de Bourgneuf

L'association Paroles d'Ester'Ailes

La chorale Mélimélie

Le Collège Marouzeau, sa principale, ses enseignants et ses élèves

Les intervenants qui nous rejoignent et partagent leurs connaissances avec simplicité, enthousiasme et bonne humeur et n'hésitent pas à mettre la main à la pâte !

Aux partenaires privés Promocash, Chapiteaux Tixier

A France Bleu Creuse, partenaire de nos manifestations et à tous les médias qui relaient nos actions

**Vote : Le rapport d'activité est adopté à l'unanimité des votants.**

## 3) RAPPORT FINANCIER

Présentation des comptes de l'année 2017 par Hervé GAUDON, expert-comptable du cabinet SAEC Faucher Ferrier et associés.

Situation de l'association très saine

Affectation d'une partie du résultat sur des fonds dédiés aux projets 2018, Saveurs et Contes, Journée des 30 ans du CACC et enregistrement des dernières compositions de Jean-Pierre pour déclaration à la Sacem et sortie d'un nouveau CD.

**Vote : Le rapport financier est adopté à l'unanimité des votants ainsi que l'affectation du résultat sur les fonds associatifs.**

**Quitus est donné à Viviane Lacoste, Trésorière, pour les comptes 2017.**

#### 4) INTERVENTIONS DIVERSES

Martiale ROBERT prend la parole en qualité de représentante de la Mairie de Guéret et au nom de Monsieur le Député Maire, Michel Vergnier :

- Elle souligne la forte implication de l'association sur la ville de Guéret
- Elle nous rapporte que la ville de Guéret a fait le choix de maintenir le montant de subventions accordées aux associations et mentionne la démarche progressiste de la Mairie.

Viviane Lacoste évoque la semaine des « Saveurs et Contes de La Réunion » qui se tiendra du 15 au 19 mai 2018 inclus dont le volet culturel est dédié aux femmes et où nous retrouverons de nombreux acteurs, le collègue Marouzeau, les associations, le centre social tsigane, et des intervenants Marie-France HOUDART, Eric BOYER, Gulsen Yildirim. Un large partenariat laissant présager de riches rencontres, sans oublier les contes et la convivialité avec le côté saveurs ! La présence de partenaires est soulignée : Mme Poupard pour l'association Mahoraise, Mrs Bravin et Giraud pour l'association franco-italienne, Claudia Vandaud pour l'association franco-espagnole de Bourgneuf. La semaine se prolongera par la présentation du spectacle « A Fleur de Peau » création de la troupe VELI dirigée par Eric BOYER sur plusieurs sites : Espace Fayolle, Fursac, Bourgneuf et Dun le Palestel.

Le festival Doub’Kiltir Kreuzéol n’aura pas lieu cette année du fait de l’importance de la manifestation du mois de mai et la proximité entre ces 2 manifestations, et l’organisation d’une grande journée d’animation le 10 novembre 2018 pour fêter les 30 ans du CACC, de nombreux artistes sont attendus.

#### 5) ADHESIONS

Le Président rappelle que le montant de la cotisation reste fixé à 20€ et invite les participants à régler auprès de Viviane Lacoste et Claude Chazette.

La soirée s’est poursuivie par un moment convivial animé par Jean-Pierre, Christian, Jean-Maurice et les chœurs de la salle !

